
 

  

広島アニマルケア専門学校 

2022 年度      

外部評価委員会 報告書 

2023.3.20 国泰寺校舎 5 階 会議室 



日 時 令和 5年 3月 20日 13時 00分～ 

場 所 広島アニマルケア専門学校 国泰寺校舎 5階 

出席者 

業界関係者 藤本 恭平  （ハーバー動物病院） 

業界関係者 松本 修    （広島県獣医師会） 

業界関係者 高木 宏樹  （有限会社ターク） 

業界関係者 増本 順志  （セブンイレブン 広島地蔵通り店オーナー） 

卒業生 大田 祐翼  （有限会社ターク） 

副校長 山中 一郎 

副校長 松隈 宗裕 

事務長 片山 実 

法人本部職員 中塚 智紀 

教務主任 橋本 昭 

書記・記録 上杉 誠 ・ 西森 将浩 

議事の経過並びその結果 

 定刻に至り、山中副校長より、現行委員定数 11名、出席委員 9名、委任状出席 2名で、委員会規定第

6条第 2項の規定により有効に成立する旨の宣言があり、委員会規則第 5条第 4項の規定により、山中副

校長が委員長となり開会した。 

会議内容 

発言者 発言内容 

山 中 定刻となりましたので、委員会を開催して参ります。 

ニーズにあった学校運営が必要と感じている。 

昨年同様各立場より様々なご意見をいただきたい。 

これを通じて各種実践課程申請につなげていきたい。 

議題１、自己紹介 

 委員各人順次自己紹介 

議題２、委員長選出 

山 中 本日校長（委員長）欠席。 

委員会規定第 5 条第 4 項の規定により、副校長が委員長を代行することとされています。今委員会

の委員長は私山中が務めます。御異議ありませんか。 

委 員 異議なし 

議題 3、2022年度入学生及び在校生状況 

山 中 2022年度入学生及び在校生状況について、事務局より説明してください。 

事務局 資料 1に基づき説明 

山 中 退学者が相応に出ている現状がある。退学者減少に向け取り組む必要があると考えている。 

委 員 異議なし 

議題 4、卒業生の状況 

 山 中 卒業生の状況について、事務局より説明してください。 

 事務局 資料 2に基づき説明する。 

山 中 就職状況については、例年と比較し大差あるか 



ＧＲコースの就職率が他コースと比べて低い様に見えるが、例年と大差あるか又その理由は何か 

橋 本 全体の就職率は例年通り。説明にもあったが、3/3 現在の数値であり、3/31 までの数値を足せば更

に向上する。又、ＧＲコースについても例年通りである。 

就職率が低く示されている要因として、示されている数値は常勤正職員採用のみを計上している。Ｇ

Ｒコースの主な就職先としては、個人経営のサロン、店舗も多く、アルバイト、パート雇用が多い。その

為数値に計上できないことが大きな要因として考えられる。 

藤 本 本年度より施行、導入された愛玩動物看護師の合格率は如何か。 

私自身も問題を読解してみたが、比較的読み取りやすく解答しやすい内容であったと個人的には考

えている。 

橋 本 全国平均 88.9％(既卒者・在学者 86.3%、現任者 91.9%)であった。 

本校の結果は、既卒者を含めた結果は 71％程度。現役生だけでは 58％であった。 

全国平均と比較し、低い結果となってしまった。 

国家試験対策に重点を置く必要性を感じている。 

今後、合格率のみを追い求めるのであれば、全員受験なのか、希望者のみ、予備試験等実施し

た上で予備試験合格者のみに絞るのか等検討が必要である。 

藤 本 今後の新入学生募集に際し、国家試験合格率が大きな影響を来たしてくるのではないかと考

えられる。 

高 木 業界現場として、資格取得のメリットは何か 

藤 本 有資格者は、獣医医師の一部業務を実施できる。 

獣医師の判断にもよるが、有資格者にいきなり業務実践を行わせることには、私は疑義が残

る。 

高 木 就職には有利にはたらくか 

藤 本 各採用先の判断となるため、今現在は不明。 

しかし、有資格者の待遇は上げなければならない為、経営者の判断に大きく左右される。今後

明確化されていくことと考えられる。 

議題 5、2023年度入学予定者について 

山 中 2023年度入学予定者について、事務局より説明してください。 

事務局 資料 3に基づき説明する。 

山 中 定員充足率は高く維持できている。 

先程、藤本委員よりの御指摘があったように、愛玩動物看護師国家試験の合格率が影響してくるもの

と考えられる。 

国家試験対策に注力する必要性がある。 

受験形態も、全員受験か選択受験等かの検討が必要である。 

増本委員退席 

議題 6、自己点検・自己評価内容について、議題 7教職員アンケート内容について 

山 中 各種アンケート、内部評価委員会による、自己点検・自己評価内容について事務局より説明してくだ

さい。 

事務局 参考資料 1及び 2に基づき説明する。 

資料 4に基づき説明する。 

山 中 ロッカー等の固定、避難訓練等防災についての御指摘もあり、早急な対応が必要と考えている。 

保証人より、適宜の連絡不足の御指摘が昨年同様続いている。具体的な改善が求められる。 

その他、自己点検・自己評価等について、委員の方からご意見を頂戴したい。 



アンケート結果については、アンケート主旨、評価に伴う基準の不明瞭さ等疑義の残る部分がある、

改善を求める。 

藤 本 看護学科の設備等が不足している。広島獣医師会と共同で施設を設置する検案があったが進展は

如何か 

松 隈 出汐校舎に獣医師会、今治の獣医学部と合同での動物病院設置についての検案があったが、特段

進展はしていない。 

藤 本 就職に関して目標の明確化を図る際、愛玩動物看護師を目指すのか、実験動物を目指す選択なの

か、両方なのか。 

山 中 現状区分する予定はない。 

将来的には個人的な考えは重視する必要はあるが、学校としては区別化するつもりはない。 

松 本 実験動物の受験資格はあるのか 

山 中 カリキュラムには盛り込まれている。 

高 木 ＤＴ、ＧＲ等コース毎の資格取得状況は如何か 

橋 本 愛玩動物飼養管理士 2級については、全コース受験、取得を条件としている。 

各コース毎のライセンスに関しては、個人の希望も聞きながら、全員取得を目指している。 

高 木 地場産業よりも全国展開しているようなチェーン店経営が増えてきている。 

橋 本 学生も地場産業よりもチェーン店への就職を希望するケースも増えてきている。 

藤 本 チェーン店の方が処遇は上か 

橋 本 給与待遇を含め、福利厚生の面で優れている。 

高 木 経営からみると、半分以上が通販へ移行してきている。 

就職先として、通販業界も視野に入るのではないか。以前 amazonに獣医師が配置されていた。店舗

を持つ通販店もあれば、ネット上だけのものもある。コロナの影響で業績が伸びている分野でもある。 

議題 8、2022年度 自己評価について 

山 中 参考資料 2を御参照いただきたい。 

2022年度の自己評価として、各種アンケート等改善点が示されている。 

教職員育成に関しては、加計グループの教職員育成プログラムの活用を検討する。 

退学者等の減少に関しては、御指摘にあるように様々な悩みや障害を抱えている学生も増加してき

ている。並木学院とも協議し、スクールカウンセラー導入に向け設備面も含め早々に着手する予定。 

英数学館アクションプラン、事業計画を作成し実践していく。 

議題 9、各委員よりの御意見・改善点 

山 中 今まで多くの御意見を頂戴したが、本校に向けその他何か御意見・改善点等あれば御発言いただき

たい。 

委 員 特に無し 

議題 10、2023年度目標設定について 

山 中 次年度目標について御意見を頂戴したい。 

藤 本 愛玩動物看護師国家試験合格率向上 

山 中 中長期計画、アクションプランの間違いない実施。 

校舎、設備の整理改善。 

関連グループに愛玩動物看護師関連コースが 5つある、各設置校と協議し、ノウハウや知識、技術を

共有し、学生にとって有意義なものとなる様努めると共に、国家試験合格率の向上を図る。 

防災に向け、ロッカー等の固定、避難訓練の実施。 

保証人等との連絡調整体制の整備を図り、連絡調整の取りやすい環境を構築する。 



 

 

（具体的には、保証人会の実施。ＨＰ、メール等の整備等。） 

議題 11、委員会規定（改定）について 

山 中 委員会規定の改定について、事務局より説明をしてください。 

事務局 この度改定を御検討いただきたい内容は、第 6条（会議の招集及び成立）についてである。 

現規定では、本委員会の参加については対面によるもののみを参加とみなす規定となっているが、コ

ロナ禍を含め現状を鑑み、WEB 等活用による遠隔地よりの LIVE 出席を認める規定を追加したいと

考える。御議論いただきたい。尚、御同意いただける場合、改定委員会規定は 2023 年 4 月 1 日より

施行したいと考えるが、併せて議論いただきたい。 

山 中 今の説明に関し、委員会規定改定について御意見をお伺いしたい。 

御意見が内容であれば、委員会規定改定について御同意いただけるか。 

委 員 改定について異議なし 

議題 12、 その他 

山 中 その他、御意見ございますか。 

事務局 外部評価委委員会規定第 4 条では、委員の任期は 2 年と定められている。併せてその再任は妨げ

ないとの規定もある。 

多くの委員は次年度中に規定任期の 2年を迎えることとなる。再任について御議論いただきたい。 

山 中 事務局からの検案について、御議論いただきたい。 

委員について、再任を希望しないもしくは、再任にふさわしくないと思われる委員はおられるか 

委 員 委員の再任について異議なし 

山 中 全委員の再任について了承された 

事務局 次年度に入り、再任についての依頼状等一式を送付する、署名捺印後返送願う。 

山 中 その他何かあるか 

委 員 特に無し 

山 中 これを以って外部評価委員会を閉会とする。 

山中委員長の宣言により、14時 40分散会した。 


